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MATUTINA RADIO 
Miércoles 14 de mayo de 2008 

EL. Entre líneas (XEJX 1250 AM Radio Fórmula)  NT. Noticieros Televisa (XEQTV Galavisión) 

PIQ. Panorama Informativo Querétaro (97.9 fm Grupo 
ACIR) TVA. Hechos am, Canal 7 (TV Azteca) 

PC. Para Continuar (95.5 fm, Multimundo Radio) NC. Noticentro (XEKH 1020 AM Respuesta 
Radiofónica) 

AI. Al Instante  (Radio Capital 1450 am) V10. Visión 10 (Cable Com) 

MR. Magazine Radio (1120 AM Grupo ACIR)  

POLÍTICA 
Luego de algunos rumores acerca de que se reunió con directivos de acción nacional, para platicar 
sobre sus aspiraciones políticas del 2009, Manuel González Valle alcalde capitalino, dijo que 
estas reuniones no deben mal interpretarse, ya que son entre amigos y a lo mucho asisten unos 5 
ó 6 personas. (EL) 
 
Reconoció el Alcalde Manuel González Valle que la semana pasada asistió en Amealco a una 
reunión con varios panistas, pero sólo como una reunión de amigos, aseguró. (MR) 
 
Los dirigentes del PRI en Querétaro y San Juan del Río, Raúl Ríos y Javier Osornio, presentaron 
una denuncia formal ante el IEQ en contra del Senador Guillermo Tamborrel Suárez, 
acusándolo de realizar actividades de promoción de imagen. (MR) 
 
Cabeza. El Secretario ejecutivo del consejo general del IEQ, Antonio Rivera Casas, declaró que el 
pleno del consejo analizará si la denuncia procede o no, debido a que no pueden dejarse llevar por 
lo que ha salido en los medios de comunicación. (MR) 
 
El sábado 17 de mayo, Jesús Rodríguez Hernández deja la dirigencia estatal del PRI. El 
coordinador de los diputados de este partido, Jaime Escobedo Rodríguez, señaló que deberá 
nombrarse un presidente interino que se ajustará a los estatutos. (MR) 
 
Según Ramiro Trejo Ramos, presidente del PRD en el municipio de Querétaro, Ulises Gómez 
de la Rosa puede ser expulsado del PRD por las múltiples irregularidades que cometió durante la 
campaña para la dirigencia. (MR) 
 
La elección de Horlando Caballero es válida, legítima y estamos seguros de que trabajará por la 
unidad del partido, aseguró Ramiro Trejo Ramos, presidente de comité directivo municipal del 
PRD. (EL) 
 



Cabeza. Como acertada calificó la dirigencia del PRD en el municipio de Querétaro la propuesta de 
Jesús Ortega, de que el ganador en la contienda sea un presidente transitorio. Su dirigente 
Ramiro Trejo considera que debería sumarse todos los perredistas a esta propuesta. (MR) 
 
LEGISLATURA 
La legislatura prepara ya los alegatos en contra de la presentación del recurso de 
inconstitucionalidad del artículo 33, acerca de la fusión entre la Comisión Estatal de Información 
Gubernamental  y la Comisión Estatal de los Derechos Humanos, de la Constitución Queretana que 
presentó la PGR. Sin embargo los argumentos que presenta la procuraduría son débiles, dijo el 
diputado Eric Salas, coordinador parlamentario del PAN. (EL) 
 
El diputado del PRD, Martín Mendoza Villa, reconoció que debe resolver las diferencias con su 
compañera Consolación González Loyola Pérez, pero dice que no está de acuerdo en que su 
compañera asuma la coordinación de la bancada, por las irregularidades que según él ha cometido. 
(MR) 
 
Inició el curso derecho parlamentario e investigación jurídica en la Casa legislativa, para asistentes, 
asesores y apoyos de los diputados, para profesionalizar el trabajo legislativo. (MR) 
 
La adecuación que se tiene que hacer en Querétaro de la ley federal de acceso de la mujer a una 
vida libre de violencia, todavía puede tardar hasta 6 meses, aseguró el diputado José Luís Sáenz 
Guerrero, presidente de la comisión legislativa de administración y procuración de justicia. (EL) 
 
Se rechazó la iniciativa del priista Leodegario Ríos acerca del apoyo a la vivienda rural, debido a 
que su argumentación no respalda una modificación al decreto de la creación del instituto de 
vivienda del estado, pues muchos puntos ya son contenidos en dicho decreto y en algunas otras 
leyes, dio a conocer el diputado Carlos Cabrera Valencia, presidente de la comisión legislativa de 
gobernación, administración pública y asuntos electorales. (EL) 
 
SECCIONES 
Ana Yolanda López, presidenta de libre acceso AC, comenta que dan atención a las personas con 
discapacidad en la legislatura para que el gobierno escuche sus necesidades. Invita a la ciudadanía 
este domingo  18 de mayo a partir de las 2 de la tarde, donde habrá carreras parejeras, en 
beneficio de los niños con capacidades diferentes y también para la fundación de un nuevo centro 
en Ceja de bravo, en Corregidora.   Cristian Siniore, investigador del Tec de Monterrey, comenta 
que llevan 3 semestres desarrollando 2 instrumentos que ayuden a mejorar la calidad de vida de 
las personas con discapacidad. Una es una grúa para poder subir las sillas de ruedas al coche. 
Comenta que están trabajando con libre acceso en Querétaro en dos proyectos a través del centro 
de apoyo al desarrollo del Tec de Monterrey campus Querétaro. El otro proyecto es un elevador 
horizontal para poder elevar una silla de ruedas con todo y la persona hasta una camioneta. En 
este tercer semestre van bien, hasta ahora se han podido conseguir los materiales, sin embargo 
faltan 2 motores eléctricos con reductor que enrollan un cable. Se requiere financiamiento de 
alguien para poder comparar estos dos motores para hacer realidad estos dos proyectos. (EL) 
 

ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
Cabeza. 200 mdp obtuvo Querétaro durante el 2007, producto de los excedentes petroleros. Este 
año se estima que sólo se recibirán 53 mdp. De acuerdo a la Secretaría de Planeación y Finanzas, 
será la próxima semana cuando la Secretaría de hacienda decida cuántos recursos corresponden a 
nuestra entidad. (MR) 
 
Cabeza. Hubo una baja de 40% en las ventas durante los festejos del 10 de mayo entre los 
pequeños comerciantes, confirmó la presidenta de la FECOPSE, Rocío Alvarado, quien detalló que 



todos los comerciantes están endeudados y los rubros más afectados son calzado, ropa y artículos 
de novedad. (MR) 
 
Debido a las malas ventas de este 10 de mayo, los comerciantes de Querétaro, se quedaron con un 
rezago de mercancías de hasta 15 mil pesos, con la salida de ventas del 15% en comparación al 
año pasado, así lo informó María del Rocío Alvarado, presidenta de la FECOPSE. (EL) 
 
Cabeza. Se afirman los detalles para firmar el convenio entre la CANACO, COPARMEX y la 
FECAPEQ, para impulsar la instalación de una incubadora de proyectos para jóvenes profesionistas 
y egresados que se encuentran desempleados en la entidad, manifestó Salvador Plaza Leal, 
presidente de la federación de colegios, quien agregó que las pláticas tienen un avance de 90%. 
(MR) 
 

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
Cabeza. En Querétaro hay 150 escuelas primarias que cuentan con un solo profesor para los 6 
grados de primaria, principalmente en San Joaquín y Pinal de amoles, informó Margarito Medina 
Noyola, subcoordinador de gestión educativa de la USEBEQ. (MR) 
 
Guadalupe Murguía indicó que no les han informado sobre el examen que se pretende aplicar a 
los estudiantes para familiarizarlos con las evaluaciones y no los tomen por sorpresa, además de 
aumentar el nivel educativo. Así mismo explicó que las pruebas ENLACE tienen un sistema 
parecido. (EL) 
 
El sector educativo está haciendo su parte para prevenir los embarazos en las adolescentes, sin 
embargo la responsabilidad es también de los padres, declaró la secretaria de educación en el 
Estado, Guadalupe Murguía. (EL) 
 

SOCIEDAD 
Cabeza. Mañana inicia formalmente la temporada de huracanes y 28 de ellos podrían afectar a la 
entidad, aseguró el director de gestión de emergencias, Gerardo Quirarte, quien sostuvo que en 
los municipios conurbados se están ejerciendo recursos importantes para evitar las inundaciones. 
Dijo que julio y septiembre serán los meses en que haya más lluvia. (MR) 
 
El Secretario de Planeación y Finanzas, Manuel Alcocer Gamba refirió que Querétaro podría 
obtener 150 mdp adicionales para ser ejercidos en programas de construcción, reparación y 
mantenimiento de carreteras, así como la construcción de distribuidores viales. (MR) 
 
Durante el presente mes se prevé iniciar las obras de construcción del circuito Universidades, el 
cual tendrá una inversión de 420 mdp, según dio a conocer Santiago Martínez Montes, 
coordinador general de la Comisión estatal de caminos. (MR) 
 
La SCT en Querétaro ejercerá este año 44% más de recursos económicos con respecto al 2007. 
Durante el 2008 la secretaría aplicará 420 mdp en 32 obras, destacó el director general de la zona 
centro de la SCT, Juan Antonio Ruiz Menier. (MR) 
 
Hoy se presenta el informe de actividades 2007 y el programa para el mejoramiento integral de los 
servicios del ISSSTE. También hoy se presenta la lotería instantánea, Gana ayudando en el 
municipio de Querétaro. A las 5:30 el Alcalde de Querétaro entrega el parque España y después el 
parque Las Plazas. (MR) 
 
Vistazo Ciudadano desde la calle Mariano de las Casas, en la colonia las plazas, donde se 
reinaugura el parque recreativo; el alcalde Manuel González Valle entregará este parque hoy a las 7 



de la noche. Las canchas de básquet y futbol quedaron muy bien. Junto hay una célula de agua, 
paralelo a esto adoquinaron la escuela que hay en este lugar, además de que pusieron jardineras 
con riego. (EL) 
 

MUNICIPIOS 
Más de 200 cámaras serán instaladas en diferentes puntos del municipio de Querétaro. En una 
primera etapa serán 100 cámaras y se invertirán 170 mdp, informó el Alcalde Manuel González 
Valle. (MR)  
 
Jorge Luís Alarcón,  secretario de gobierno municipal, informó que ya comenzaron a instalarse 
100 videocámaras de seguridad en las calles de la capital, como parte de la primera etapa del 
proyecto que pretende instalar un total de 300 videocámaras en puntos estratégicos  de la ciudad. 
(EL) 
 
Se invertirán 300 mdp en capacitación y equipo para los cuerpos policíacos de la capital del estado, 
anunció el Secretario de gobierno, Jorge Luis Alarcón Neve. (MR) 
 
Con el objetivo de que los comerciantes de Querétaro tengan las mismas oportunidades de las 
grandes cadenas comerciales, se implantará un proyecto para instalar cajeros automáticos y la 
posibilidad de que puedan aceptar vales de despensa, así lo dio a conocer el alcalde de Querétaro, 
Manuel González Valle. (EL) 
 
Cabeza. Se entregaron reconocimientos del programa de capacitación y consultoría de mercados de 
calidad y competitivos en el municipio de Querétaro. El coordinador general del programa de acción 
comunitaria, Felipe Luna León, dijo que se impartieron 320 horas de capacitación a más de 300 
locatarios de los diferentes mercados, para competir con los súper mercados. (MR) 
 
El alcalde de Querétaro Manuel González Valle, hizo entrega de reconocimientos a 16 grupos de 
9 mercados de la capital, por su participación en el proyecto de capacitación y consultoría, donde 
hizo un llamado a la competitividad de los locatarios para salir adelante. (EL) 
 
Con el objetivo de atender las principales problemáticas de los mercados y fortalecer la imagen del 
microempresario, a partir del 20 de mayo se instalarán cajeros automáticos en 16 mercados del 
municipio, con lo que los usuarios podrán usar tarjetas de crédito y beneficiar a más de mil 500 
locatarios. (MR) 
 
Juan Alberto González Arce, secretario de servicios públicos municipales, dijo que para poder 
multar a un ciudadano, porque su mascota defeque en la calle, es necesario captarlo infraganti por 
lo que aseguró estar enfocando los trabajos de su secretaria a inculcar una cultura de limpieza en 
los ciudadanos y a colocar las papeleras especiales. (EL 
 
Ricardo Alegre Bojórquez, secretario de desarrollo sustentable del municipio de Querétaro, se 
comprometió ahora sí a comenzar a colocar sombrillas y toldos en los restaurantes del centro 
histórico, antes de que termine este mes de mayo, pues aseguró que sólo falta concluir con los 
detalles de la obra civil. (EL) 
 
Inició un programa de prevención de enfermedades crónico-degenerativas en el municipio de 
Corregidora, en el cual se contrató a seis especialistas y se invierten 400 mil pesos, informó Juan 
Manuel Aboytes, secretario de desarrollo social. (MR) 
 
De los 26 que no pasaron el examen psicológico para portar arma hace un mes en el municipio de 
Corregidora, ahora 21 ya pasaron la prueba, después de tener apoyo psicológico y mental, según 
Sergio Amaya, Secretario de seguridad pública. (MR) 



 
Cabeza. Para la edificación de 5 instituciones educativas en el municipio de Corregidora, se 
utilizarán poco más de 20 mil metros cuadrados de terreno, señaló el secretario del ayuntamiento, 
Miguel Ángel Pérez Herrera, quien reveló que los terrenos están ubicados en Misión Candiles, 
Puerta real y Pirámides. (MR) 
 
Este sábado en El Marqués se celebra el día del campesino, en una fiesta con el concurso por la 
Flor más bella del ejido. Esto, en el marco de la feria de El Marqués, 2008. (MR) 
 
Queja. A pesar de que se dijo que habría mucha señalización para llegar a la feria de El Marqués, la 
gente que no conoce pasa muchos trabajos para poder llegar. (MR) 
 
Cabeza. En conjunto con la secretaría de turismo de la entidad, las autoridades municipales de 
Tequisquiapan, dieron a conocer que del 23 de mayo al 1 de junio se realiza la edición 26 de la 
feria del queso y el vino, donde esperan la participación de más de 60 grupos culturales y artísticos. 
(MR) 
 
Cabeza. Las artesanías que se producen en el municipio de Cadereyta, podrían comercializarse 
directamente en puerto Vallarta, señaló el Presidente municipal, Abelardo Ledesma Fragoso, 
quien dijo que ya hubo un primer acercamiento. (MR) 
 

ECOLOGÍA Y SALUD 
Querétaro cuenta con al menos 36 especies de aves que se encuentran en alguna categoría de 
riesgo por extinción de un grupo de 338 que habitan en todo nuestro estado, aseguró la diputada 
María de Jesús Ibarra, coordinadora parlamentaria del PVEM. (EL) 
 

AGRICULTURA 
38 mil cabezas de ganado están en riesgo potencial de morir debido a las altas temperaturas y la 
falta de agua, advirtió la Secretaría de Desarrollo Agropecuario. Ante esta situación, la dependencia 
pondrá en marcha el programa emergente de alimento para animales. (MR) 
 
Entre 40 y 70% se ha incrementado el precio del grano, aseguró el secretario de desarrollo 
agropecuario, Gilberto Ortega Mejía, al hablar sobre la utilización de los granos en la generación 
de energía, lo cual está causando desabasto y que suba el precio. (MR) 
 
El senador Eduardo Nava Bolaños, indico que hay cerca de 800 mil lotes no registrados en el 
país, por lo que sostuvo una reunión con el procurador agrario, Rosendo González Patiño, el 
agrónomo Abelardo Escobar y el presidente de la comisión de la reforma agraria, Ramón Ceja, 
para diseñar un mecanismo de regularización de predios en las 150 ciudades con más de 100 mil 
habitantes en el país. (EL) 
 

JUSTICIA Y SEGURIDAD 
Ayer en la noche fue asaltada la tienda departamental Liverpool, lo que provocó un gran despliegue 
policíaco. Sin embargo, no hay detenidos. (MR) 
 
Cabeza. Ayer al filo de las 7 de la noche, 4 sujetos armados se presentaron en la tienda de 
Liverpool de la plaza comercial Galerías en Querétaro y comenzaron a robar sobre las joyerías. 
Después de las primeras indagatorias se habla de un vehículo marca Honda; se implementaron una 
serie de operativos por las carreteras cercanas a la plaza y no pudieron localizarlos. (EL) 
 
Cabeza. El día de ayer la PGJ, informó que se dio cumplimiento de la orden de aprehensión girada 
por el juez segundo penal de San Juan del Río en contra de 2 jóvenes María Agustina Sánchez 



Alegría y Rodrigo González  Marcelo, ambos por la comisión del delito de violencia familiar por 
lesiones dolosas calificadas y cometidas en su menor hija de 2 años. (EL) 
 
Hoy se dictará la resolución respecto al caso del padre Rodolfo Yánez, por abusos deshonesto, 
indicó el presidente del tribunal superior de justicia Jesús Garduño Salazar, quien señaló que el 
resultado se le notificará personalmente al inculpado. (EL)   
 
Cabeza. El sacerdote acusado de abusos deshonestos, será responsable hasta que se emita una 
sentencia, aseguró el Secretario de gobierno, Alfredo Botello, quien agregó que el caso está en 
manos del poder judicial. (MR) 
 
Cabeza. Este día, el juez octavo de primera instancia penal, José Antonio Ortega Cedrón, dará a 
conocer la situación legal del sacerdote responsable en la parroquia de Corpus Christi, confirmó el 
presidente del Tribunal Superior de Justicia, Jesús Garduño Salazar. (MR) 
 
El diputado Fernando Urbiola enfatizó que en tanto no haya una sentencia, no se puede hablar 
de ninguna culpa por parte del Padre Rodolfo. Pidió no hacer escarnio ni este ni en ningún otro 
caso. (NT) 
 
En días pasados se dio a conocer el caso de un secuestro realizado a una joven perteneciente a la 
militancia panista. Al respecto, el secretario de gobierno Alfredo Botello Montes, dijo desconocer 
el caso, sin embargo aseguró que la seguridad existe en nuestro estado. (EL) 
 
La legislatura ha planteado la iniciativa de tipificar el secuestro exprés cuya sentencia es de más de 
5 años de prisión, informó el diputado Alejandro Straffon, presidente de la comisión de 
participación ciudadana y agregó que en lo que va del año se han presentado 2 secuestros. (EL) 
 
Manuel González Valle aseguró que se cuenta con un equipo de guardia municipal bueno y 
confiable y que de eso está más que seguro, como lo está, dijo, de la positiva percepción que la 
ciudadanía tiene de ellos. (EL) 
 
Agentes de la PIM aseguraron 6 mil 250 artículos pirata en el tianguis de Ezequiel Montes. (MR) 
 
Cabeza. En representación del gobernador Francisco Garrido, el secretario de gobierno Alfredo 
Botello Montes se reunió en privado con los integrantes el Colegio de abogados litigantes, para 
celebrar sus 36 años de integración. (MR) 

 


